
! ! ! !整洁的制服，干净的白手套，熟练的
业务……上海的“差头司机”，一度是这
座城市最值得骄傲的“名片”。

然而，随着时代发展，出租车行业
受到冲击。曾经辉煌的“名片”如今也备

受考验。市民抱怨“打车难”“态度差”，
司机却说“难停车”“难做人”。那么，如
何解决这些问题？新民网记者走上街
头，听听市民和的哥的看法，请扫描二
维码观看视频。
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! ! ! !据新华社北京 !月 "#日电 中
共中央总书记、国家主席、中央军
委主席习近平日前作出重要指示
强调，在全党开展“两学一做”学习
教育，取得了显著成效。实践证明，
“两学一做”学习教育是推进思想
建党、组织建党、制度治党的有力
抓手，是全面从严治党的基础性工
程，要坚持不懈抓下去。要把思想
政治建设摆在首位，坚持用党章党
规规范党员、干部言行，用党的创
新理论武装全党，引导全体党员做
合格党员。要抓住“关键少数”，抓
实基层支部，坚持问题导向，发挥

先进典型示范作用。要落实各级党
委（党组）主体责任，落实好“两学
一做”学习教育常态化制度化各项
举措，保证党的组织履行职能、发
挥核心作用，保证领导干部忠诚干
净担当、发挥表率作用，保证广大
党员以身作则、发挥先锋模范作
用，为统筹推进“五位一体”总体布
局和协调推进“四个全面”战略布
局提供坚强组织保证。

!"日，推进“两学一做”学习教
育常态化制度化工作座谈会在京
召开。中共中央政治局常委、中央
书记处书记刘云山在座谈会上发

表讲话。他指出，习近平总书记重
要指示充分肯定“两学一做”学习
教育成效，深刻阐明推进“两学一
做”学习教育常态化制度化的重大
意义、目标任务和基本要求，为我
们做好工作提供了重要遵循。推进
学习教育常态化制度化，要在真学
实做上深化拓展，注重融入日常、
抓在经常，引导广大党员深入学习
党章党规，深入学习习近平总书记
系列重要讲话精神和党中央治国
理政新理念新思想新战略，增强
“四个意识”，在思想上政治上行动
上同以习近平同志为核心的党中

央保持高度一致，做到政治合格、
执行纪律合格、品德合格、发挥作
用合格。要更好发挥“关键少数”示
范带动作用，用有效制度机制推动
领导干部以身作则、当好表率，带
头旗帜鲜明讲政治、带头强化党性
修养、带头严格自律，切实做到忠
诚干净担当。要牢固树立党的一切
工作到支部的鲜明导向，把“两学
一做”作为“三会一课”基本内容固
定下来、坚持下去，抓好基层支部
相关制度建设，夯实党的组织基
础。要完善查找解决问题的长效机
制，经常进行党性体检，深化问题

整改，在补齐基层党建短板、解决
群众身边不正之风和腐败问题上
持续用力。要推动学习教育与中心
工作深度融合，激发党员干部干事
创业的内生动力，凝心聚力促进改
革发展稳定大局。各级党委要认真
落实主体责任，把“两学一做”学习
教育常态化制度化作为深化全面从
严治党的重要任务，作为党建工作
考核的重要内容，细化责任清单，加
强分类指导，注重典型引路，充分调
动基层单位的主动性创造性，以学
习教育的新成效迎接党的十九大胜
利召开。

习近平强调抓住!关键少数"抓实基层支部
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推进!两学一做"学习教育常态化制度化工作座谈会在京召开

! ! ! !“‘城市管理应该像绣花一样
精细’的比喻，同样适用于当下上
海出租车的改革。”互联网学者、
上海社科院互联网研究中心首席
研究员李易直言，“出租车服务的
好坏很大程度上取决于驾驶员，
上海的出租车亟待绣上三针，让
广大驾驶员有获得感、荣誉感和
成就感。”

需要找回!工匠精神"

李易认为，从某种程度上
讲，“绣花”其实也是“工匠精神”
的体现。!##$ 年至 %$!$ 年的这
%$ 年间，上海出租车行业是有
“工匠精神”的；反观今日，距离
“绣花”的要求恐怕还相差甚远，
而究其本质，就是出租车行业缺
乏一种“工匠精神”。找回这张失
落的“名片”，归根结底就是要找
回当年支撑这张“名片”的“工匠
精神”。

在李易看来，打造“工匠精
神”，以“绣花”为喻，其关键就是
一个“绣”字，眼要准、活要细，针
针都要绣在实处—

没有一份充满“获得感”的物
质收入，一大早开工就为了家里
的柴米油盐和房贷愁眉苦脸，出
租车驾驶员何来“工匠精神”？

没有来自全社会方方面面的
尊重与关爱，吃个饭、上个厕所还
要为躲避电子警察而难以安心，
出租车驾驶员何来“工匠精神”？

没有一个统一而强大的互联
网用车平台，各大出租车公司各
自为政，信息孤岛林立，用户体验
千差万别，出租车驾驶员何来“工
匠精神”？

所以，政府主管部门和出租
车企业必须把切实提高出租车驾
驶员的物质收入、社会地位和“互
联网&”能力当作三针来绣。“我个
人坚信，只要扎扎实实绣完这三
针，上海找回失落的出租车‘名
片’就不只是梦想。”李易说。

唯一出路!服务取胜"

“能否作为城市的‘名片’，首
先在于服务的质量而不在于服务
的数量。换言之，以‘站在马路边
打车难’来评价出租车服务优劣，
是片面的，也是不符合上海综合
交通整体发展目标的。”交通专
家、同济大学教授陈小鸿认为，以
服务取胜、以服务质量提升来保
持一席之地，是上海出租车生存
与发展的唯一出路。

她分析说，随着轨道交通发
展、私家车拥有量的提高，以及网
约车、共享单车、分时租赁等基于
互联网的新服务模式的出现，出
租车服务的外部环境发生巨大变
化。市民出行有了更多选择，对服
务便利性和质量优良要求更高，
而出租车行业沿用旧有模式，企
业经营对驾驶员的管理方式、车
型选择与定价方式、服务提供与
服务监管方式都没有变化，自然
政府、企业、从业人员、市民均不
满意。

她觉得，改善出租车服务，各
方要对定位和目标达成基本共
识。“出租车为特殊人群提供一般

服务、为一般人群提供特殊服
务”，是全世界大城市和特大城
市交通系统服务构成的基本规
则。出租车是城市客运服务中比
较高端的一类服务，以服务的质
量和公平性而不是基本便利性
为目标，是小众高端而不是大众
普及的交通服务类型。服务改
善，应该以合理定价机制和适应
市场的价格调整机制为基础，以
合理收入水准能维持劳动力规
模为条件，以保障重点区域服务
供给为切入点。

她进而强调，激励企业改革
管理模式、创新管理手段，是改善
出租车服务的根本。包括给予企
业在车型选择、劳动力吸纳、价格
调整等方面一定的自主权，包括
进一步明晰企业与驾驶员的权
益、特别是驾驶员群体的协商能
力，包括鼓励出租车企业与各类
信息平台建立互惠互利关系，提
升线上线下综合服务能力。
“改善出租车服务，政府不仅

要具备监管能力，也应该对企业
在发展定位、方向上给予指导和
引导。”陈小鸿为此建议，可基于
政府掌握的大数据，将网约车、分
时租赁、共享单车发展对出租车
定位及市场规模的影响提供给行
业；持续为提升出租车服务质量
提供环境支持，包括建设、管理好
重要地点及场所的出租车候客空
间，对于医院等出租车服务需求
大的地点制定更加合理、人性化
的交通管理规则。只有细致分析、
精准施策、综合管理，才有可能走
出目前出租车服务数量、质量双
降的困境。

本报记者 张欣平
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精细化管理亟待“绣上三针”
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!红袖章"驻守老弄堂
老弄堂里，!$$多位“红袖章”，

治安、环卫、调解纠纷、美化家园，样
样管，一管就是 '$年，管得老弄堂
干净、温馨、有秩序。

今年，黄浦区南京东路街道贵
州居委会业余联防队 '!岁了。贵州
社区二级旧里石库门老弄堂里，百岁
老屋不少。城市在变，弄堂在变，人在
变，业余联防队变了吗？贵州居委会
党总支书记方皖瑾跟业余联防队打
了 !$年交道，她说，“居民离不开业
余联防队，不怕队员不够用，而是进
业余联防队要等着轮候。老弄堂业余
联防队，黏合度就能有这么高！”

南京东路 !#个居民区，类似
“社区联防队”的原创自治品牌项
目，很多。比如，“道德评议台”。在江
阴居民区党总支书记何帆看来，“道
德评议台”从 !"年前的一纸板报，
到今天，成为一个以“德治”促“自
治”的平台，辐射整个街道乃至上
海，依靠的，正是居民群众的首创精
神和坚持不懈的自治实践。所有这
些探索，在社区自治中实现了“理念
活动化、活动项目化、项目品牌化、
品牌社会化”。
今天，除了传统自治项目品牌

要传承发扬，“最赞家园理事会”“新
上海人老娘舅工作室”“文明和谐楼
道创建”等一批创新自治项目，也要
生根发芽，开花结果。

街谈巷议!!!
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! ! ! !在中国航天日前夕，航天英雄
景海鹏（左一）与陈冬（右一），今天
上午走进复旦大学，与复旦航空航
天系学子进行交流，并带来精彩的

主旨报告。图为复旦大学航空航天
系负责人向英雄航天员展示飞行器
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航天英雄走进复旦校园


